
ASSOCIAZIONE PENSIONATI  
    DELLO STATO DEL CANTON TICINO 
	
	
	
	
	
	
	
	
Presenti: 115 associati, come da lista allegata 
 
Invitati: on. Raffaele De Rosa, Presidente Consiglio di Stato 
  on. Claudio Zali, Consigliere di Stato 
  on. Giorgio Soldini, Municipale di Bellinzona 
  Soci Onorari, Graziella Bionda e Alberto Blank 
  Formazienda Inclusione Andicap Ticino, Giubiasco  
  rappr. dal responsabile Cristian Balemi, accompagnato da 3 apprendisti 
  Frediano Zanetti, Roberto Bontà, Sandro Bomio, coll. esterni 

Marisio Gallera nostro Delegato nel Consiglio degli Anziani TI 
 
 
Ordine del giorno 
  1. Apertura dell’Assemblea. Saluto delle autorità 
  2. Nomina dell’ufficio presidenziale 
  3. Approvazione verbale Assemblea 2022 
  4. Relazione presidenziale 
  5. Relazione finanziaria: rapporto revisori; approvazione conti 2022 
  6. Attività 2023 
  7. Preventivo 2023 
  8. Vertenza Istituto Previdenza Canton Ticino (IPCT) 
  9. Nomina nuovo Presidente APS 
10. Nomina di un membro di comitato dimissionario 
11. Conferma membri di comitato rimanenti 
12. Nomina di tre revisori in sostituzione dei dimissionari 
13. Nomina Delegati Consiglio degli Anziani 
14. Eventuali 
 
 
******	
1. Apertura dell’Assemblea 
Presidente Franco Lazzarotto: dà il benvenuto ai presenti,. 
 
On. Raffaele De Rosa: saluta i presenti anche a nome del Consiglio di Stato e 
ringrazia il Comitato APS per le attività che svolge a favore dei pensionati. 
Ricorda il valore che hanno le persone pensionate dimostrantesi attive su più fronti 
all’interno delle comunità locali, con relazioni molto preziose nel contesto sociale (come 
nonni, membri di associazioni culturali/ricreative, nei consessi politici e nel volontariato). 
Un apporto molto importante per la coesione sociale, in questo momento che ci 
presenta una realtà nuova, ricca di sfide, in cui le nuove generazioni hanno bisogno di 
poter contare sull’apporto di chi li ha preceduti nel contesto lavorativo. 
Richiama inoltre i cambiamenti proposti dall’IPCT che tendono a penalizzare i 
dipendenti attivi; importante è non creare un divario generazionale e creare delle 
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spaccature, ma cercare un equilibrio che possa portare a delle soluzioni concordate e 
condivise. E l’APS ha una parte importante in questo contesto. 
Conclude ringraziando tutti i presenti, con l’augurio per un futuro positivo. 
 
On. Claudio Zali saluta e concorda con quanto espresso dal Presidente del CdS. Il 
Cantone è confrontato con parecchie sfide ed è opportuno che si riesca a ricucire lo 
strappo con i dipendenti per quanto concerne l’IPCT (riferito alla recente manifestazione 
di piazza), arginando il malcontento e trovando soluzioni condivise. Ringrazia i suoi ex 
colleghi di Dipartimento e tutti i pensionati per la loro presenza attiva all’interno della 
società. 
 
On. Giorgio Soldini saluta l’Assemblea dicendosi contento di poter ancora una volta 
condividere questo momento. Ricorda lo scopo dell’APS, l’importanza della 
valorizzazione delle conoscenze acquisite e del saper fare (cultura, tecnologia), fonti di 
saggezza per affrontare le sfide future. La resilienza e lo spirito di adattamento hanno 
evidenziato nel corso della pandemia quanto sia importante l’apporto delle persone 
pensionate, quale punto cardine per la famiglia e per le attività sociali, in ogni ambito. 
Ringrazia il comitato APS per il lavoro svolto. Un ringraziamento particolare lo rivolge al 
Presidente uscente Franco Lazzarotto, instancabile nel prodigarsi per il bene 
dell’Associazione. 
  
A nome dell’Associazione viene consegnato un omaggio ai Consiglieri di Stato De Rosa 
e Zali e al Municipale Soldini. 
 
 
2. Nomina dell’ufficio presidenziale 
Il Presidente Lazzarotto propone come presidente del giorno il sig. Mauro Chinotti e 
come scrutatori i signori Carla Mottini e Alberto Robustelli. 
Proposte accettate all’unanimità. 
 
Mauro Chinotti ringrazia e procede con il seguito dell’assemblea. 
 
 
3. Approvazione verbale Assemblea 2022 
Adriano Bertini propone di accettare il verbale senza lettura. 
Proposta accettata e verbale approvato all’unanimità. 
 
 
4. Relazione presidenziale 
Un commosso Presidente Lazzarotto si appresta, dopo nove anni, a lasciare le redini 
dell’Associazione. (relazione vedi allegato 1.) 
Viene osservato un minuto di silenzio in ricordo dei Soci che ci hanno lasciato in questi 
ultimi tre anni. 
 
 
5. Relazione finanziaria: rapporto revisori; approvazione conti gestione 2022 
Vedi allegato 2, distribuito a tutti i presenti. 
Il cassiere, Emilio Rosselli, presenta nel dettaglio le cifre annuali sottolineando che per 
il secondo anno consecutivo si è avuto un risultato negativo. 
La sig.ra Marilena Piffaretti, a nome dei revisori, legge il rapporto di revisione (v. 
allegato 3). 
Flavio Bruschi chiede di poter avere il dettaglio delle spese per la causa IPCT. 
Lorenzo Guaita chiede che prima si proceda alla relazione del punto 8. dell’Odg e che 
poi si proceda all’approvazione dei conti. 



La proposta viene messa in votazione, dando il seguente risultato: 
favorevoli 25; contrari 90; astenuti 0 
Si prosegue e Bruschi ribadisce la sua richiesta. 
Il Presidente Lazzarotto comunica che la totalità della spesa è dovuta al saldo delle 
parcelle dei legali che si sono occupati della causa.  
Tutto l’iter della causa stessa , azione dei legali compresa, verrà comunque presentato 
nei dettagli alla trattanda 8 dell’odg. 
 
Si procede quindi alla votazione per l’approvazione dei conti 2022: 
favorevoli 112; contrari 0; astenuti 3. 
 
 
6. Attività 2023 
La vice-presidente Denise Mazzonzelli presenta le attività in programma per il corrente 
anno. Tutta la documentazione è stata spedita agli associati ed è visibile sul sito 
dell’Associazione. 
 
 
7. Preventivo 2023 
Vedi allegato 2. 
Il cassiere Emilio Rosselli, presenta il preventivo 2023. 
Ringrazia il responsabile di Inclusione Andicap Ticino Cristian Balemi e i suoi ragazzi 
per il sempre ottimo lavoro in ambito amministrativo e contabile. 
Marzio Rigoni chiede come si compone l’importo di fr. 23'800.- riportato nella voce 
“Costi amministrativi”. 
Rosselli spiega in dettaglio le varie uscite che compongono il totale; Rigoni si ritiene 
soddisfatto delle spiegazioni avute. 
Si procede alla votazione per il preventivo 2023: 
favorevoli 114; contrari 0; astenuti 1. 
 
 
8. Vertenza IPCT  
Il Presidente Lazzarotto fa una precisa carellata sull’intero iter seguito dal momento 
della presentazione della petizione fino alla decisione del Tribunale Cantonale delle 
Assicurazioni (vedi allegato 3). Sottolinea che il TCA ha respinto in tutti i suoi punti la 
petizione presentata (sentenza del 24.04.2023), ciò che ha sconsigliato - anche dopo 
aver sentito il parere di avvocati competenti in materia che hanno preso visione della 
stessa - il successivo ricorso al TFA.  
Ribadisce che la petizione è stata de jure formalmente presentata da un associato che 
si è trovato nella condizione di vedovo e che l’Associazione si è occupata de facto di 
totalmente sostenere finanziariamente la procedura. 
 
Per quanto concerne la risoluzione votata nell’Assemblea 2022 chiedente l’entrata di un 
membro APS nel CdA dell’IPCT, comunica che la stessa è stata tenuta in sospeso in 
attesa della risposta del TCA in merito alla Petizione inoltrata. 
Ora si possono nuovamente riattivare i contatti con il CdA IPCT alfine di portare avanti 
la richiesta. 
 
Mauro Chinotti si complimenta con il Presidente Lazzarotto per il riassunto presentato 
in merito alla Petizione e sottolinea che, avendo potuto aver accesso alla lettura della 
sentenza, rispecchia quanto vi è riportato. Ribadisce che spetta ora al nuovo comitato 
rivalutare con i vertici dell’IPCT quanto è in sospeso, facendo comunque rimarcare 
come si rimane convinti del fatto che quanto deciso corrisponda ad una fondamentale 
ingiustizia. Purtroppo però l’esito della sentenza non lascia spazio di manovra. 



Marco Soldini ringrazia il comitato APS e il “Gruppo spontaneo” per essersi adoperati 
per questa causa, ritenendo comunque che i vertici dell’IPCT con questa decisione si 
siano dimenticati del valore della socialità. 
Eros Crivelli si dichiara deluso dalla sentenza e avverte che l’IPCT può in futuro 
proporre nuove deduzioni e si chiede come si possa continuare ad accettare questo 
modo di agire. Ritiene inoltre opportuno che l’APS metta a disposizione di un eventuale 
futuro ricorrente per la vertenza rendite vedovili la documentazione che compone la 
Petizione già presentata e la relativa sentenza. 
Mauro Chinotti ritiene la proposta sostenibile, anche perché la documentazione si 
presenta ben elaborata. 
 
 
9. Nomina nuovo Presidente dell’Associazione 
Dopo una breve introduzione da parte di Mauro Chinotti, si procede alla designazione 
del nuovo Presidente nella veste di Pierre Spocci, ex direttore dell’IPCT, che viene 
ringraziato per aver accettato di mettersi a disposizione. 
 
Pierre Spocci ringrazia e si presenta all’Assemblea. Nato nel 1956 ha sempre vissuto 
nel Bellinzonese e attualmente abita nel quartiere di Monte Carasso. Nel 1981 ha 
conseguito la licenza in economia all’università di Zurigo. Ha iniziato la sua attività 
professionale come docente di economia aziendale alla Scuola Cantonale di 
Commercio di Bellinzona. Successivamente è passato all’Amministrazione cantonale, 
presso la Sezione Enti locali, dove si è occupato di finanze comunali. Nel 2008 è stato 
assunto alla Cassa pensioni dei dipendenti dello Stato di cui è stato direttore fino al 
pensionamento avvenuto nel 2020. 
 
E’ membro degli organi direttivi della Croce Verde di Bellinzona, della Sezione ATTE 
del Bellinzonese e dell’ATTE cantonale. 
 
Spocci ha sottolineato la necessità che il comitato dell’APS porti avanti, con spirito 
costruttivo, un dialogo con il Consiglio di amministrazione dell’IPCT e con l’autorità 
cantonale a tutela dei suoi associati. Ha pure indirizzato parole di solidarietà agli 
assicurati attivi dell’IPCT sui quali incombono forti riduzioni delle pensioni se non 
saranno prese adeguate misure di compensazione. 
 
Si procede alla votazione per il nuovo Presidente, il quale viene eletto all’unanimità con 
gli applausi della sala. 
 
 
10. Nomina di un membro di Comitato dimissionario 
La sig.ra Gabriella Moresi, responsabile all’interno di Comitato per le attività ricreative-
culturali, dopo un decennio lascia la carica. Viene ringraziata per il lavoro svolto e la 
disponibilità. 
Quale nuovo membro è proposto il sig. Elio Del Biaggio, il quale ringrazia e saluta i 
presenti. 
Il nuovo membro di comitato è eletto all’unanimità. 
 
 
11. Conferma membri di Comitato rimanenti 
I membri di comitato uscenti: 
Marinella Giopelli Grandi, Carmelo Mazza, Denise Mazzonzelli, Emilio Rosselli e 
Raffaella Wild si mettono a disposizione per il nuovo mandato 2023/27. 
Vengono rieletti all’unanimità. 
 



12. Nomina di tre revisori 
In sostituzione dei tre revisori dimissionari Diego Genazzi, Marilena Piffaretti e Ermanno 
Vassalli, che vengono ringraziati per il prezioso compito svolto nel corso degli anni, 
vengono proposti i signori: 
Daniele Bacciarini, Adriano Bertini e Alessandro De Maria 
che, dopo una loro breve presentazione, vengono eletti all’unanimità. 
 
 
13. Nomina Delegati Consiglio degli Anziani 
In sostituzione dei dimissionari Sandro Bomio e Marco Montemari vengono proposti 
Franco Lazzarotto e Elio Del Biaggio. 
I Delegati nel Consiglio degli Anziani per il prossimo quadriennio sono quindi: 
Marisio Gallera, Membro di Comitato del CA; 
Elio Del Biaggio, Lorenza Fornara, Marco Lanfranchi, Franco Lazzarotto, Maria Luisoni, 
Denise Mazzonzelli, Iginio Pedrioli, Emilio Rosselli e Raffaella Wild. 
 
 
A nome del Comitato, Carmelo Mazza chiama sul palco i membri dimissionari (ex 
Presidente, membro di comitato, tre revisori) a cui si aggiungono Frediano Zanetti, che 
dopo lunghi anni lascia la carica quale addetto stampa e Sandro Bomio quale 
collaboratore esterno per le bocce. 
Ringrazia tutti per essersi adoperati per tanti anni a favore dell’Associazione, con un 
ringraziamento speciale all’ex Presidente Lazzarotto per essere stato un positivo, 
propositivo e battagliero condottiero. Augura a tutti un ottimo proseguimento. 
La vice-presidente Denise Mazzonzelli provvede alla consegna degli omaggi offerti ad 
ogni dimissionario. 
 
 
14. Eventuali 
Nessun intervento 
 
 
Dopo il saluto finale e i ringraziamenti da parte del Presidente del giorno Mauro 
Chinotti, a sua volta ringraziato dal nuovo Presidente per il lavoro svolto durante 
l’Assemblea, con un applauso conclusivo alle 17.00 si chiude l’Assemblea, seguita 
dall’aperitivo offerto ai presenti. 
 
 
 
La verbalista: Marinella Giopelli Grandi 


